
ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 1 

DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS POMBA E MURIAÉ DO ANO DE 2021.  2 

 3 

Aos quatro dias do mês de março de 2021, realizou-se a 1ª Reunião Ordinária do Comitê da 4 

Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e Muriaé do ano de 2021, 5 

realizada de forma remota na Plataforma Google Meets, sala https://meet.google.com/win-6 

skea-xdi. Compareceram os seguintes conselheiros, titulares e suplentes, do Comitê: Sebastião 7 

Vieira de Jesus - IEF; Eduardo Araújo Rodrigues – IGAM; Vicente de Paulo Pinto – PM Ubá; 8 

Gilberto Gonçalves Quintão – PM Rio Pomba; Anezio da Cruz Rodrigues – PM Goianá; 9 

Douglas Barbosa Castro - PM Muriaé; João Batista Pinto – COPASA; Maria Aparecida 10 

Muruci Monteiro - DEMSUR; Larissa Marinho Castro – CBA; Luíza Fonseca Cortat - 11 

FIEMG; Dênio Drummond Procópio - CEMIG; Maria Aparecida Borges Pimentel Vargas – 12 

ABRAGEL; Heverson Vieira Marangon – CEAVARP; Robin Le Breton – ASSOCIAÇÃO 13 

AMIGOS DO IRACAMBI; Jackson Leandro Moreira Gonçalves – FUPAC; Dalmo Lamarca 14 

Neto – ASPIRA e Mariana Matias Mattos – ABES. Assuntos em Pauta: 1. ABERTURA 15 

PELO PRESIDENTE DO COMPÉ. O Presidente abriu a 1ª Reunião Ordinária do Comitê 16 

da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e Muriaé de 2021 17 

cumprimentando e agradecendo a presença de todos. 2. LEITURA DOS INFORMES DA 18 

SECRETARIA. O secretário João Batista Pinto abriu este item da pauta informando aos 19 

presentes sobre as recentes substituições de conselheiros, quais sejam: Douglas Castro, 20 

Prefeitura de Muriaé, em substituição ao Conselheiro Lucas Dutra e também Gilberto Quintão, 21 

pela Prefeitura de Rio Pomba, em substituição ao Conselheiro Antônio Barra. Apresentou 22 

também o novo estagiário da Agevap que atuará em atendimento aos comitês PS1 e PS2, 23 

Jonathan Silva. Deu a  todos as boas vindas, desejando-lhes sucesso. Informou também sobre 24 

o repasse de recursos recebido pelo comitê no valor de R$ 869.733,67 no dia 19/01/2021. 3. 25 

APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA 4ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 26 

2020 DO COMPÉ REALIZADA EM 08/12/2020.  Dispensada a leitura da ata, tendo em 27 

vista o prévio envio da minuta, a mesma foi colocada em votação, sendo aprovada por 28 

unanimidade. 4. RELATO SOBRE O ANDAMENTO DO PLANO DIRETOR DE 29 

RECURSOS HÍDRICOS – PDRH DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS RIOS POMBA 30 

E MURIAÉ (INGRID DELGADO - AGEVAP). O Presidente Heverson convidou a 31 

especialista em recursos hídricos da AGEVAP Ingrid Delgado para fazer um breve  relato 32 

sobre o andamento da elaboração do PDRH. Ingrid agradeceu o convite e esclareceu que o 33 

PDRH está em fase final de elaboração. Reforçou também que, com  o apoio do GT Plano e 34 

da empresa executora, espera que o trabalho esteja concluído até abril de 2021. Disse também 35 

que a apresentação e a eventual aprovação do plano será objeto de uma reunião extraordinária 36 

do comitê, que será agendada em breve. 5. APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA 37 

DELIBERAÇÃO QUE CRIA O GRUPO DE ACOMPANHAMENTO E AVALIAÇÃO 38 

DO CONTRATO DE GESTÃO 002/2019 – HEVERSON MARANGON 39 

(PRESIDENTE). Dando início a este item da pauta, o presidente Heverson convidou o 40 

analista do IGAM Felipe Marcondes para fazer uma breve apresentação sobre os grupos de 41 

acompanhamento e avaliação de contrato de gestão, suas atribuições e demais pontos relativos 42 

ao tema. Terminada a apresentação de Felipe a palavra foi aberta para manifestação dos 43 

interessados em compor o grupo de trabalho, sendo um de cada segmento.  Após as discussões 44 



o grupo de acompanhamento e avaliação do contrato de gestão 002/2019 ficou com a seguinte 45 

composição: Sebastião Vieira de Jesus – IEF, representando o poder público estadual; Douglas 46 

Barbosa Castro - Prefeitura Municipal de Muriaé, representando o poder público municipal; 47 

Maria Aparecida Muruci Monteiro – DEMSUR, representando os usuários de recursos 48 

hídricos e Mariana Matias Mattos – ABES, representando a sociedade civil organizada. 6. 49 

APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DO PLANO ORÇAMENTÁRIO ANUAL (POA) 50 

REFERENTE À PARCELA DE CUSTEIO DA AGEVAP EXERCÍCIO 2021 51 

(ALEXANDRE CID - AGEVAP). O Presidente Heverson convidou o especialista 52 

administrativo da AGEVAP Alexandre Cid para apresentar este item da pauta. Alexandre 53 

agradeceu ao presidente e reforçou que o orçamento do custeio da AGEVAP é feito através 54 

de um trabalho denominado Estudo de Sustentabilidade, no qual participam a área contábil, a 55 

gerência administrativa, a gerência financeira e a alta direção da AGEVAP. Lembrou também 56 

que a participação de cada um dos comitês atendidos pela AGEVAP no custeio das atividades 57 

meio é rateada de acordo com o potencial de arrecadação financeira de cada comitê. Nesse 58 

sentido cabe ao CBH Pomba e Muriaé o percentual de 1% a título de rateio para o pagamento 59 

das despesas das atividades meio. Em seguida Alexandre apresentou a planilha orçamentária 60 

que envolve todos os custos da AGEVAP com relação a este contrato de gestão englobando 61 

as atividades meio e as atividades fim. Após esclarecidas as dúvidas, Alexandre passou a 62 

palavra para o Presidente Heverson para prosseguimento. Heverson agradeceu a apresentação 63 

de Alexandre e na sequência colocou em votação a deliberação que aprova o Plano 64 

Orçamentário Anual de 2021, sendo ela aprovada por unanimidade. 7. RECOMPOSIÇÃO 65 

DA CÂMARA TÉCNICA DE GESTÃO EM RECURSOS HÍDRICOS – CTGRH, 66 

TENDO EM VISTA A VACÂNCIA DE UMA CADEIRA DO SEGMENTO PODER 67 

PÚBLICO MUNICIPAL E UMA DO SEGMENTO USUÁRIOS – HEVERSON 68 

MARANGON (PRESIDENTE).  O Presidente Heverson abriu este item da pauta 69 

informando  que, tendo em vista o desligamento  do conselheiro Lucas Dutra e da conselheira 70 

Maria do Carmo Varela, ocorreram duas vacâncias na CTGRH. Nesse sentido, faz-se 71 

necessário sua recomposição nos próprios segmentos onde ocorreram  as vacâncias, ou seja, 72 

no segmento poder público municipal e no segmento sociedade civil. Nesse sentido, após 73 

discussão, o segmento poder público municipal indicou o nome do conselheiro Douglas 74 

Barbosa Castro da Prefeitura de Muriaé e o segmento sociedade civil indicou a conselheira 75 

Mariana Matias Mattos da ABES, que passarão, a partir desse momento, a compor o 76 

colegiado. 8. ASSUNTOS GERAIS. Como não houve inscrição, passou-se ao encerramento 77 

da reunião. 9. ENCERRAMENTO. Nada mais a tratar o Presidente Heverson agradeceu a 78 

presença de todos e deu por encerrada a reunião. 79 

 80 

Conselheiros presentes à 1ª Reunião ordinária de 2021: 1- Poder Público Estadual: 81 

Sebastião Vieira de Jesus - IEF; Eduardo Araújo Rodrigue – IGAM. 2- Poder Público 82 

Municipal: Vicente de Paulo Pinto – PM Ubá; Gilberto Gonçalves Quintão – PM Rio Pomba; 83 

Anezio da Cruz Rodrigues – PM Goianá; Douglas Barbosa Castro - PM Muriaé. 3- Usuários: 84 

João Batista Pinto – COPASA; Maria Aparecida Muruci Monteiro - DEMSUR; Larissa 85 

Marinho Castro – CBA; Luíza Fonseca Cortat - FIEMG; Dênio Drummond Procópio - 86 



CEMIG; Maria Aparecida Borges Pimentel Vargas – ABRAGEL 4- Sociedade Civil: 87 

Heverson Vieira Marangon – CEAVARP; Robin Le Breton – Associação Amigos do 88 

Iracambi; Jackson Leandro Moreira Gonçalves – FUPAC; Dalmo Lamarca Neto - ASPIRA; 89 

Mariana Matias Mattos – ABES. 90 

 91 

Convidados: Conforme lista de presença em anexo. 92 

Guarani, 04 de março de 2021. 93 

 94 

 95 

Heverson Vieira Marangon  96 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e 97 

Muriaé 98 

 99 

 100 

João Batista Pinto 101 

Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e 102 

Muriaé 103 


